

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 En las de Cuba y Puerto-Rico . . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

Ministerio de Fomento.—Real orden, fecha 14, declarando que, con arreglo á lo prescrito en la ley de 12 de noviembre de 1869, tienen la consideracion de efectos públicos para la forma de su contratación las acciones al portador y las obligaciones emitidas y que se emitan por las compañías concesionarias de obras públicas que se rigen por la de 19 de octubre de 1869; puesto que para los mencionados efectos están sometidas á las disposiciones vigentes.

Extranjero.

Segun dicen de París, el *Diario Oficial* publica los decretos admitiendo la dimision del ministerio presidido por el duque de Broglie.

—Con motivo de las sesiones de las Cámaras se han adoptado en Francia precauciones militares en Lyon y otras ciudades importantes.

—El Vaticano ha decidido que las potencias no podrán ejercer el derecho de voto en la eleccion pontificia, declarándose independiente en esta cuestion.

El ministerio dimisionario ordenó á los funcionarios que desatendiesen á los individuos de la comision parlamentaria de informacion, aun en el caso de aceptarse la dimision al ministerio.

—Dicen de París, que el 21 publicó el *Diario Oficial* el nombramiento del nuevo ministerio compuesto del siguiente modo: señores Delsol ó Depyre, justicia; Velche, interior; Balthie, instruccion pública; general Rochebue, guerra; Dubuy, obras públicas; almirante Chicquel de Touches, marina; Montgolfier, comercio.

—El gobierno de Guatemala ha declarado libre la introduccion de harinas en aquella república.

—El 4 de este mes se sintieron temblores de tierra en el Canadá y en los Estados de Massachussets, Connecticut y Nueva-York. Las averias fueron muchas, pero no de gran importancia.

—Dicen de París, que Mr. Bathmond, al pedir el aplazamiento para la aprobacion del acta de Reille, dijo que en presencia de las doctrinas anunciadas el 20, ha resuelto el Congreso rechazar la invasion de los cléricos y mantener las prerogativas de la Cámara. Aplaza, pues, su publicacion hasta que termine la informacion y se haya oido á los funcionarios y agentes de la administracion.

—Continúa la crisis en París, persistiéndose en continuar las tentativas para formar un gabinete de las derechas, que si fracasa originará un ministerio de las izquierdas.

—El «Times» dice que el Vaticano ha acordado negar el voto á las potencias.

GUERRA DE ORIENTE.

París 20.—Se desmiente la noticia de la toma de Antivary por los montenegrinos, quienes continúan el bombardeo de dicha plaza.

Los turcos han penetrado en Glavaniskaheda, Austria, saqueando las casas de dicha poblacion.

El general Meikof verificó su entrada en Kars el domingo por la mañana.

Los montenegrinos han tomado el fuerte de Voliorica, el único que habia quedado en poder de los turcos. Tambien se han apoderado los montenegrinos de la Albania hasta Bojana.

Los rusos han sido reforzados. Es inminente el asalto de Erzerum.

Servia moviliza tropas de todas armas.

París 21.—Muktar-bajá se ha negado á recibir ni responder al parlamentario que le intimaba la rendicion en el plazo de 24 horas en Novo.

Los rusos de Kars marchan á Plevna.

El general Melikoff ha deshecho á los insurrectos del Cáucaso, degollando á los prisioneros y se dirige á Erzerum.

Los rusos bombardean por todos lados á Plevna respondiéndole la plaza vigorosamente.

GERONA 23 DE NOVIEMBRE DE 1877.

OBSERVACIONES SOBRE CUBA.

Con este titulo ha publicado nuestro apreciable colega *La Patria*, un notable artículo del que, por su importancia, vamos á trasladar á nuestras columnas algunos párrafos, sin que nosotros añadamos una palabra por nuestra cuenta, ya que nuestros lectores harán sobre ellos los comentarios que gusten.

Conocidas son nuestras opiniones referentes á la infame guerra que en Cuba sostienen los enemigos de la patria, y por lo mismo que son conocidas no tenemos que nuestro silencio se traduzca torcidamente, máxime cuando en estos tiempos se corre peligro al querer profundizar determinados asuntos.

Hé aqui los párrafos á que nos referimos:

Aparece confirmado que ha habido alguna excision y desconfianzas en las filas de los insurrectos; pero que á la verdad no han tomado las proporciones que nos anunciaba la prensa ministerial, atribuyendo á las personas presentadas á indulto una importancia en el campo insurrecto que estan lejos de tener y que nosotros, con conocimiento de ciertos antecedentes, no les concedimos jamás.

La experiencia de mas de nueve años que venimos observando la guerra de Cuba, y la lectura de partes y correspondencias de tan largo período de tiempo, nos enseña lo que debe esperarse de la division en el seno de los insurrectos, y de las ofertas de hombres que quizá solo buscan impunidad, cuando están

desairados ó desacreditados entre los suyos, para volver á la insurreccion en ocasion conveniente, tal vez con mas medios y recursos con que antes contaron; porque en la manigua, como en toda insurreccion de carácter y de odiosidad de raza, la presión es de abajo arriba, en vez de ser, como en los ejércitos disciplinados y regulares, de arriba abajo y, por lo tanto que no debemos perder tiempo abrigando ciertas esperanzas, cuando repetidos ejemplos de excisiones, que nos han proporcionado la presentacion, muerte ó captura de Arango, Garcia, Céspedes, Calixto Garcia y otros, sin que causara la menor decadencia de la insurreccion, debe habernos demostrado que unas veces la importancia es solo relativa y otras el presentado, premiado, y á veces apadrinado por este ó aquel jefe superior del ejército, sentado á su mesa y distinguido con la proteccion de su generosidad, ha vuelto á la insurreccion con mas vigor y encono despues de haber sembrado á mansalva nueva semilla, amparado por impunidad que le habia proporcionado la confianza de una autoridad que noblemente escudaba su vida y su libertad.

Está ha sido siempre la marcha de la insurreccion, la de dividirse en pequeñas columnas, en los distintos mandos de menos recursos; y hay, por lo tanto, razon para creer pudiera ser hoy aquel el propósito, con tanto mas motivo, cuando no somos nosotros los que lo decimos sino la historia y los partes, que recuerdan hechos análogos repetidos, y hasta un *Te-Deum* de pacificacion á la par que el ruido del combate creciente otra vez: lo cual debe ser para nosotros saludable enseñanza que nos dirija á obrar con cautela para asegurar la paz como si la guerra no estuviese agonizante.

En algunas correspondencias ha dado en calificarse de bandoleros ó merodeadores las pequeñas partidas insurrectas, en que forzosa ó intencionalmente se ha dividido la insurreccion, y hasta se ha anunciado que la paz se haria en tal ó cual plazo; y nosotros, que la deseamos tanto como el que más, no nos atrevemos, por nuestra propia cuenta, á entregarnos á esas exageraciones del optimismo.

Es indudable que por nuestra provincia vagan algunos hombres que, al amparo no sabemos de que bandera política, tienen alarmados á los vecinos y pacíficos habitantes de muchos pueblos de este territorio, por la sencilla razon de cometer una partida facciosa cuyo número exacto desconocemos.

No es nuestro ánimo hoy ocuparnos de la trascendencia que pueda tener este suceso, faltándonos, como nos faltan los datos necesarios para juzgar y acusar; pero si queremos, ya que en el estado de la prensa representamos á una respe-

table colectividad política, protestar, como lo hacemos, contra todo acto de rebelion venga de donde venga, persuadidos como estamos todos los verdaderos amantes de la patria, de que esta necesita para restablecer sus heridas, de la paz y del orden en todas sus manifestaciones.

Dicho esto, réstanos consignar que, si esa partida responde, como no creemos, á las sugestiones de algun partido, nosotros estaremos como siempre al lado de los que defiendan la ley y la tranquilidad pública.

Instruccion Pública.

Llamamos nuevamente la atencion del señor Gobernador acerca la conducta del alcalde de Ventalló.

Dicha autoridad, que sin duda cree que nada significan las órdenes de la superioridad, continúa sin cumplir ni contestar las terminantes que se le han comunicado para que pague lo que se adeuda á doña Florencia Buscarons, maestra que fué del citado pueblo.

No dudamos que el señor Lagunilla, que tanto interés ha demostrado por los pobres maestros, no permitirá que quede impune el inculcable proceder de dicho Alcalde, amparando á la vez á una mujer que reclama lo que legalmente le pertenece.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 19 de noviembre de 1877.
 Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio y distinguido amigo: Un telégrama recibido esta tarde, despues de dar cuenta de la toma de Kars por los rusos, dice, que efectivamente los sitiados hicieron una vigorosa resistencia durante las cuatro primeras horas del combate que califica de rudo.

Los sitiadores, al intentar la toma por asalto de uno de los puntos mas principales de la plaza, fueron rechazados por dos veces, pero no por eso desistieron de tan necesario empeño, pues las fuerzas que por suerte les habia tocado el deber de acometer tan necesaria empresa, se lanzaron á ella con un arrojo que llegó á rayar en locura, puesto que para subir al muro muchos paraban con la mano los golpes que con la bayoneta les dirigian sus enemigos que inmediatamente empezaron á replegarse al interior de la poblacion; á pesar del avance de los rusos, los turcos continuaban batiéndose con rabia y en algunas calles se dieron espectáculos de ferocidad y ensañamiento entre los beligerantes que se pelearon con una crueldad horrible.

Las tropas otomanas, á las seis horas de lucha se declararon en completo estado de indisciplina desobediendo á sus gefes á quienes hacian toda clase de cargos.

El general en jefe de estos se dice

que pudo escapar con una pequeña fuerza por la parte que mas débil se presentaba la línea rusa.

Este detalle no se da como seguro sino como rumor que corria en aquellos alrededores y otros añaden que se marchó una parte importante de la guarnición de dicha fortaleza en el momento en que el combate era mas encarnizado.

Los defensores fueron hechos prisioneros por las tropas moscovitas.

Todo el material de guerra que fué cogido se encuentra en perfecto estado de servicio.

Ayer se hizo un reconocimiento minucioso en la ciudad para ver si su posición podia ó no acarrear desgracias á los vencedores que tenían noticias de que la plaza habia sido minada.

Los rusos seguían ayer acampados en sus inmediaciones.

Inmediatamente van á proceder á la reparacion de los fuertes destruidos, para ponerlos en condiciones de resistencia.

Aquí acampará un cuerpo de ejército durante el rigor del invierno.

El emperador parece que establecerá su residencia en esta plaza aunque por poco tiempo.

En cuanto Plevna sea tomada, las operaciones en grande escala se suspenderán hasta el mes de marzo en que empezarán de nuevo si Turquía antes no procura la paz que en el día está gestionando.

Otro despacho recibido de Londres á las cinco de la tarde, participa que tambien se tiene noticias del resultado del sitio de Kars que el gobierno de Constantinopla, ante los temores de que en dicha capital se reproduzcan los desórdenes ocurridos á últimos de octubre, al saberse la infausta nueva, habrá tomado varias medidas de precaucion que seguramente no serán bastantes á evitar ruidosas manifestaciones en razon á que el pueblo se hallaba muy sobre escitado.

Que Plevna correrá igual suerte dentro de poco á causa de la imposibilidad absoluta de que sea socorrida como se pensaba por las numerosas fuerzas que han reunido allí el ejército invasor y añade, que probablemente podrá conseguirse un armisticio luego que esta plaza haya caído en poder de los rusos.

El marqués de Barzanallana, presidente del Senado, á las 12 de la mañana ha tenido una larga conferencia con don Antonio Cánovas, que no ha dejado de llamar la atención de algunos políticos; pero según mis informes que tengo por fidedignos, ha sido de escasa importancia políticamente hablando.

El día no ha sido muy fecundo en novedades.

El corresponsal.

Madrid 20 de noviembre de 1877.

Mi distinguido compañero: Un periódico ministerial dice en su número de anoche, que ayer tarde á última hora en el salon de conferencias del Congreso se hablaba de noticias recibidas de París dando cuenta de que el marqués de Molins no habia asistido á la recepcion que tuvo lugar ayer en el palacio de Basilewsky con motivo de ser los días de la reina madre.

El consejo de ministros celebrado esta tarde bajo la presidencia del señor Cánovas se ha ocupado con preferencia de la cuestion del consejo supremo de la guerra, habiéndose aprobado el proyecto de decreto redactado por el señor Martin Herrera despues de una ligera discusion en la que ha terciado el general Ceballos.

El marqués de Orovio ha dado cuenta de una negociacion que tiene entre manos con varios banqueros de Paris por valor de 25 millones de francos, á la que parece se han hecho algunas objeciones por dos de sus compañeros, que según se dice fueron satisfechas por dicho señor que al fin que realizará la operacion, puesto que á juicio de personas competentes fué el proyecto aprobado por el gabinete.

Don Manuel Silveira espuso la noticia que ha recibido esta mañana de la capital de Francia dando cuenta de la situacion que ofrece la política francesa y de las eventualidades que pueden surgir.

Se tiene como probable que la crisis ministerial quede resuelta en todo el día de hoy, sin embargo de que algunos candidatos se resistían á echar sobre sus hombros tan pesada carga.

De política en general se habló tambien sin que se tomara acuerdo alguno importante; y por último, se pusieron al despacho varios expedientes de carácter ordinario procedentes de los departamentos de Gracia y Justicia, Fomento, Hacienda y Ultramar.

El señor Romero Robledo ha llevado al Consejo una pequeña combinacion de gobernadores civiles que ha sido aprobado.

Tambien se dice que se ha tratado de un asunto de carácter personal de algun interés.

En el salon de conferencias del Congreso se ha dicho, que el marqués de Molins, en telegrama de hoy habia significado deseos de que se le releve, porque el estado de su salud exige un cambio de residencia; pero se cree continuará en su puesto. Algunos ministeriales, ocupándose de la cuestion económica, se manifestaban poco satisfechos de la operacion que el señor Orovio ha llevado á cabo con la casa de Urquijo y que calificaba de desventajosa para los intereses del tesoro público.

El Corresponsal.

Gaceta General.

La Revista Olotense, rectifica la noticia que dió del nombramiento de nuevo secretario del Ayuntamiento de Olot.

Caro colega, su rectificacion no es verídica; lo que hay es que el Ayuntamiento ó su mayoría, delegó en el alcalde sus facultades para que este nombrara al nuevo secretario lo cual verificó el presidente del municipio; pero como la delegacion es ilegal é ilegal el nombramiento, resulta que el alcalde nombró, sin poder nombrarlo, al nuevo secretario. Esta es la verdad y nada mas.

En una palabra; el nombramiento es nulo, completamente nulo.

—Una persona que nos merece entera confianza, al leer la carta de nuestro corresponsal de S. Feliu de Guixols, inserta en el último número de nuestro periódico quejándose de no haber sido comprendida aquella villa entre las poblaciones que han sido indemnizadas por los gastos de fortificacion que hicieron durante la pasada guerra civil, nos ha hecho presente que la Excm. Diputacion provincial, accediendo á una proposicion hecha precisamente por el celoso diputado de aquel distrito, señaló el término de tres meses para que, durante el mismo, presentaran sus reclamaciones todos los pueblos que se creyesen con derecho á ser indemnizados, habiéndose resuelto, despues de transcurrido dicho período, todas las instancias presentadas, entre las cuales no habria seguramente ninguna de la villa de S. Feliu de Guixols,

ni podia haberla, toda vez que antes la misma diputacion habia abonado al Ayuntamiento de aquella importante poblacion el importe de un trimestre que le correspondia por la contribucion extraordinaria de guerra como indemnizacion de una parte de los perjuicios sufridos, cantidad que fué abonada tambien á la villa de Blanes y otras que se hallaban en casos análogos, sin que se cuenten en otras poblaciones que hayan sido mas favorecidas.

El señor corresponsal, con un celo digno de elogio, se queja ignorando acaso los expresados hechos, esperando rectificari sus apreciaciones. Al César lo que es del César.

—Pues señor, el frio, contenido por espacio de tanto tiempo, ha empezado ha arrear que es un gusto. Con qué, arrojarse, sudar y mucho cuidado para no coger un resfriado, pulmonía ú otras deliciosas enfermedades por el estilo.

—Un ingeniero norte-americano ha descubierto una especie de casas ó barracas portátiles formadas de medias cañas, que son muy apropiadas para librarse de los rayos solares y del calor consiguiente en verano.

Traslado á los señores arquitectos de esta ciudad, para que, si quieren pasar un buen rato, estudien el asunto.

—Por el juzgado de primera instancia de este partido se ha señalado el día 7 del próximo mes de diciembre, para la subasta y remate de una casa de labor denominada manso Font, situada en el término y distrito municipal de Crespiá, cuya finca ha sido tasada en la cantidad de 40.000 pesetas.

—Escortado por el escuadron de lanceros que guarnece esta plaza, salió anteayer con direccion á Bañolas, el general Arrando.

—Ademas de la escalera que dijimos se habia construido á la salida de la puerta del Angel para evitar el paso de carruajes por aquel punto, y no bastando á impedirlo del todo aquella medida, se ha colocado ahora un mojon en el centro de la puerta.

—Nos escriben de Londres que está llamando la atención actualmente en la titulada «Sala de agricultura», un célebre andarin llamado Guillermo Gale de Cardiff que debe andar 4,000 millas en otros tantos períodos de diez minutos cada uno, no pudiendo estar ausente de la via mas que de cinco á seis minutos cada vez, en los veinte y ocho días que debia durar su tarea. La caminata empezó el día 21 de octubre último, siendo jueces ocho caballeros, representantes de la prensa algunos de ellos, y otras personas que, relevándose, asisten á la caminata. La persona que escribe, dice, que á los doce días de haber principiado la apuesta, se hallaba el andarin en el mismo estado de fuerza y vigor que en el primer día, á juzgar por su manera de andar tranquilamente y sin la fatiga consiguiente de quien ha andado doce días con sus noches. La entrada cuesta un shilling.

—Llamamos la atención del señor Alcalde acerca de cierto canalón que existe en la calle de las Donas, que, aun cuando el cielo esté completamente despejado y el rubicundo Febo despida sus ardorosos rayos sobre la madre tierra, mana un chorrito de agua que dá poco gusto á los que descuidados pasan por aquella estrecha via.

Esperamos que el Sr. Mollera no se desdenará tampoco girar una visita por las calles cercanas á la plaza de Lladoners, en donde la policía urba-

na anda por los suelos, revuelta entre los perros y gatos muertos y porquerías allí amontonadas.

—Háanse retirado ya todas las instalaciones de la Exposicion Regional volviendo á quedar todo en su estado de antes. Si nos es posible, en el número próximo, como á complemento de los artículos publicados al efecto, insertaremos los nombres de los expositores premiados.

—Ayer fueron conducidos á la última morada los restos mortales del consecuente liberal don Martin Guilan, padre político de nuestro buen amigo don Juan Bta. Palacio. Acompañamos á la familia del finado en su justo dolor.

—Son tantas las versiones que circulan referentes á la partida ladro-facciosa que merodea por esta provincia, que solo la credulidad de los incautos puede acoger.

Lo sucedido desde nuestro último número hasta hoy, se reduce á que, alcanzados los facciosos por el Somaten de Canet de Adri en la tarde del martes, fueron batidos y dispersos sin que, se sepa, á la hora en que escribimos, su paradero.

Respecto al número de individuos de que dicha partida se compone, aseguramos, sin temor de ser desmentidos, que no pasa de trece; que van mandados por José Bordas Domenech y con este, Casademunt (a) Juánet de Salt, formando parte de la misma dos incendiarios de los de Paris, tres criminales fugados de la cárcel de Giot y varios desertores del ejército: es inútil digamos que los dos primeros nombrados son muy conocidos en esta provincia por sus ideas carlistas, y haber formado parte de las últimas facciones. La persecucion que sufren por el ejército, guardia civil y somatenes, hacen esperar, ó la desaparicion ó la aprension de la mencionada partida.

—Ha fallecido en Bañolas el general don Narciso Ametller, cuya muerte, estamos seguros, sentirán todos los liberales de esta provincia.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

Depósitos en Girona: Narciso Perez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

—Dos ó tres cápsulas de Alquitran de Guyot, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada; en este caso, el alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y, con el ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para

recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino también por su baratura, porque, conteniendo el frasco de «Alquitran de Guyot 60 cápsulas» el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas; pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas «cápsulas de Alquitran de Guyot», exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot impresa en tres colores.

Por lo demás, estas capsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE GERONA.

Cartas que se hallan detenidas en esta oficina, por falta de direccion ó franqueo.

Cartas para Cuba.

Don Francisco Bautista Illa, carpintero, calle de la Iglesia, Consorcio del Sur.

Don Rafael Telmas y Serralles, calle Candelaria, Guanabacoa.

Don Modesto Lostres, para don Claudio Sabadell. Estrella. El Jazmin. Sagua La Grande.

Cartas para la Peninsula.

Doña Serafina Padrosa, Plaza de las Coles, para entregar á Bernardo Padrosa.

Doña Teresa Urpi.

Correo de Madrid.

Correo del 19.

Por la reforma que se introduce en la facultad de Ciencias de las universidades de Madrid y Barcelona, se dividirá en dos cursos el estudio de dicha asignatura, comprendiendo el primero el álgebra elemental en toda su extension y la trigonometría rectilínea y esférica, y el segundo el álgebra superior con la teoría general de emociones y la introducción al estudio de las teorías modernas del álgebra.

—Ha sido detenido y puesto á disposicion del juzgado de primera instancia un cartero, por sospecha de complicidad en el delito de falsificacion de letras.

Correo del 20.

La mayoría de los empleados de la Direccion de beneficencia y sanidad, declarados cesantes con motivo del arreglo del personal hecho últimamente, han sido destinados á los gobiernos de provincias y á la Direccion de Correos.

—Sobre las economías introducidas ya en el presupuesto de Marina, el señor ministro del ramo se propone disminuir los gastos en un millon de pesetas.

Seccion bibliográfica.

Segun el dictámen de ilustradas señoras, es una mejora de verdadera importancia la que introduce la empresa de *La Moda Elegante Ilustrada* en el número de este periódico que acaba de publicarse, porque con él ante la vista, examinándolo atentamente y siguiendo sus consejos, cualquiera señora ó señorita puede confeccionar por si misma el abrigo que considere como mas adecuado á su belleza, tipo y esbeltez.

Sin vacilacion se debe afirmar que el figurin iluminado, de elegantísimas formas y de doble tamaño, y los fáciles patrones que acompañan á dicho número son excelentes obras de arte, de gran interés para el hermoso sexo, y ésta es la opinion que hemos oido expresar á respetables y competentes damas.

—Agradecemos á don Ildefonso Igual y Barnó, de Olot, la bonita composicion poética que, con el modesto título de *Ensayos Poéticos* nos ha regalado.

—El número 49 de la *Enciclopedia Médico-Farmacéutica* contiene el siguiente

Sumario. — Seccion científica. — Revista de Sociedades. — Seccion bibliográfica. — Seccion Oficial. — Correspondencia. — Gacetilla.

—Importantísimos son los trabajos que contiene el último número de *La Salud*, que dirige el conocido doctor Letamendi de Barcelona.

Provincias.

A un periódico andaluz le escriben de Almería, que días atrás desapareció un hombre de aquella ciu-

dad, sin que su familia tuviese noticia de él en mas de una semana; pero advirtiéndolo uno de sus hijos que el perro que le acompañaba constantemente aparecía y desaparecía con frecuencia, dando siempre ladridos fuertes y lastimeros, se decidió á ir tras de este, hasta que llegaron á un punto en que el dicho perro se detuvo y comenzó á escabar en el suelo, donde bien pronto pudo verse que su amo se hallaba enterrado por algunos asesinos, que aun no se sabe si habrán sido capturados.

—El 18 arrolló el tren á dos hombres en las inmediaciones de Almorchon, dejando á uno de ellos muerto en el acto y al otro gravemente herido.

—El Centro de maestros cerrajeros de Barcelona ha acordado celebrar á principios de año una exposicion de cerrajería de las cuatro provincias catalanas.

—Escriben de San Carlos de la Rápita que este año ha habido una magnífica y abundante cosecha de arroz que acaba de recolectarse, y que la pesquera de invierno es abundante, aunque pudiera serlo mayor, si los pescadores, comprendiendo sus intereses, abusasen menos de pescar en ciertas épocas; pero que á pesar de esto, está produciendo bastante esta industria.

—El rector de la Universidad de Valencia ha autorizado el establecimiento en la misma de cátedras libres de alemán, francés é inglés, cuya matricula se abrirá dentro de pocos días.

—Se está habilitando el ex-convento del Carmen de Villarreal para el establecimiento de una comunidad de frailes franciscanos, los cuales parece que abrirán un colegio de segunda enseñanza.

—Ha sido robada la depositaria de fondos municipales de Espiel.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY. S. Clemente papa y mr.
SANTO de MAÑANA. — S. Juan de Cruz cfr.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)
Madrid, 21.—Anoche firmó su

majestad los decretos sobre la cuestion del Consejo supremo de la Guerra.

Muchos jefes y oficiales procedentes de las filas carlistas, han acordado adherirse á los acuerdos del círculo alfonsino.

Paris 21.—Se cree que se invalidará la eleccion de Mr. Fortou.

Háblase de la retirada del Mariscal.

Los periódicos republicanos interpretan la aprobacion de la proposicion Bethmont como una respuesta de la Cámara al Senado.

Imp. de «La Lucha»
Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

INTERESANTE. — Se compran primeras décimas y novenas del Empréstito. residuos y recibos provisionales del mismo, y se pagan mediante un pequeño descuento los

CUPONES

del Estado que vencerán en 31 Diciembre y 1.º de Enero próximos.

Casa de Cambio de Antonio Mata, plaza del Oli, Estanco Gerona. —4

CUPONES

Se compran de la deuda exterior. Gran bazar de Saliotti Hermanos, plaza de la Constitucion, 7.—Gerona. 5—13

TABLAS

de la

TARIFA NACIONAL Y EXTRANJERA por

D. Antonio Cabanzon.

Esta obrita, compuesta de 29 cuadros ó tablas en los cuales se satisfacen todas las dudas que puedan ocurrir sobre el particular, se vende al ínfimo precio de DOS REALES en la Administracion de Correos de esta ciudad.

beza y dejaba escapar un profundo suspiro.

Sin embargo la conversacion que en un principio habiase tratado de sostener alegre é indiferente, recaía siempre en el viajero ausente.

Preguntábanse donde debía estar en aquella hora, lo que hacia y en que pensaba.

Seguramente permanecía en sus hijos y en las demás personas allí reunidas que le aguardaban, y sentiria no poder estar con ellos.

Pero á todos estos diálogos animados por el sentimiento de la familia y de la amistad, el sacerdote permanecía impassible y absorbido por una idea, como si algun vago y triste recuerdo le tuviese anonadado.

Durante el tiempo transcurrido, estalló la tempestad que amenazaba desde algun tiempo.

Oíase azotar los cristales de las ventanas por la lluvia torrencial que caía; el viento que se engolfaba en los corredores y chimeneas, parecia, con su vago ruido, alguna alma en pena que pidiera socorro.

Además, de tiempo en tiempo un rayo, predecador de un espantoso trueno hacia palidecer la azulada luz de las lámparas.

tan mala como posible sea. Cantagrel debe estar casado, y casi lo juraría en nombre de Dios.

—Pobre muchacho! Pobre muchacho! murmuró el sacerdote.

—Que quiere decir eso de pobre muchacho? preguntó Tomás.

—Quiere decir que vale mas que me quede en casa, Tomás, que no que vaya á entristeceros á vosotros con mi presencia.

—Como se entienda! Entristecernos? Somos bastante templados, á Dios gracias. Al contrario, señor cura, al contrario, nos alegrareis.

—Dejadme, Tomás, dejadme.

—Señor cura, he prometido llevaros conmigo; os suplico, por lo tanto, que vengais; en nombre de todos y en el de nuestro padre, á quien debeis reemplazar, que, en caso de estar aquí, sabria bien decidirlos.

El sacerdote lanzó un suspiro que mejor se asemejaba á un gemido.

—Vamos, señor cura, un poco de valor, por Dios, vos que sabeis también consolar á los demás, en sus aflicciones, dádnos un ejemplo de vuestro poder consolándoos á vos mismo.

Y al mismo tiempo que decia esto, el jóven cojió al párraco por debajo el brazo, levantán-

NUEVOS Y GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ADELANTADAS
aseguradas
Y REFORMADAS
MAQUINAS



MAQUINAS PARA COSER
de la
Compañía
"SINGER"
SIN ESTA MARCA
NINGUNA MAQUINA
"PUEDE SER
LEGITIMA"
de
NUEVA YORK
PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

COMPANIA FABRIL SINGER
y famosa
DE LA MUY ACREDITADA

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el
UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Los nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8 dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues á más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres; amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

Alerta compradores! antes de comprar máquina para coser, no dejes de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece la maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontrareis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Igualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales, piezas sueltas para toda clase de costuras.

AGUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

Carlos Martinez.

ARTÍCULOS de escritorio y papeleria
Plaza Constitucion, 11, tda.

POLVORA

único depósito en esta capital
que la cede á PRECIOS DE FABRICA. 9

PÍLDORAS DE LURDES.

Estas maravillosas píldoras recomiendan para la completa curacion de todas las enfermedades que provienen de la al-

teracion de los humores y de la sangre.

LA SALUD DE los NIÑOS.

JARABÉ INFANTIL DE LURDES

Precioso medicamento que facilita la secrecion conocida con el nombre de BABA, evitando los sufrimientos de la primera denticion.

Véanse los prospectos del Jarabe y de las píldoras.

Ambos preparados se elaboran y espénden en Barcelona, Farmacia del Pino Riera del Pino 11; Gerona, depositario don Joaquin Ametller Farmacéutico.

Se vende ó arrienda una imprenta, en esta darán razon. 5-6

dolode su sillón.

—Lo quereis pues de todos modos? dijo el padre Chambard que no sabia resistir mejor á un ruego que á una orden.

—¿Cómo? No solamente lo quiero, sino que hasta me atrevo á exigíroslo en nombre de la antigua amistad que os une con mi padre. Haced tiempo que os conoceis con Saturnino Siadoux? continuó el joven riendo.

—Por San Pedro cumplirian veinte y cuatro años desde que por primera vez comí en su casa, pobre Saturnino!

Y el párroco pronunció estas dos últimas palabras con un acento tan doloroso que el joven esperimentó una especie de temblor que se esparció por todo su cuerpo.

—Vamos, señor cura, exclamó echando mano á su sombrero, que el sacerdote buscaba sin encontrar; creo que ya es hora de marcharnos; porque voto al diablo, me pondriais de tan mal humor como vos mismo.

Durante este tiempo Maria echó el manto sobre sus espaldas al padre Chambard, y como el farol ardia aun, se puso en marcha para iluminar el camino.

El sacerdote la siguió maquinalmente, apoyado en el brazo del joven.

Despues de haber andado por espacio de algunos minutos llegaron á casa de Siadoux, en donde la venida del párroco fué acogida con un hurra general.

—Venid, venid, señor cura! exclamaron á la vez todos los miembros de la familia y los dos compadres invitados; el asado está humeando. A la mesa! á la mesa!

El buen párroco, mediante un poderoso esfuerzo sobre si mismo logró responder á esta recepcion con una sonrisa, y se sentó en el sitio que le estaba designado, mientras que enfrente al mismo el de Saturnino Siadoux permanecía vacío.

Pero, aunque atraia de ordinario en esta especie de reuniones una parte de su alegría dulce y paternal, el buen sacerdote permaneció frío como el mármol, con grande admiracion de todos.

Sin embargo, los esfuerzos que hacia para reir y chancear eran visibles; pero la palabra espiraba en sus labios, y cada vez que alguno de los convidados, á causa de algun ruido venido del exterior, se levantaba de la mesa y corria á la ventana para ver si era Saturnino Siadoux que llegaba, el sacerdote, como movido por una fuerza irresistible sacudia la ca-